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Накануне праздника Великой По-
беды, администрация СПбГУСЭ 

совместно с Союзом студентов и аспи-
рантов встретилась с ветеранами Вели-
кой Отечественной войны и жителями 
блокадного Ленинграда, работающими 
в нашем университете.

От имени ректора и Ученого совета 
университета ветеранов поздравил про-
ректор по воспитательной и социальной 

работе Сергей Павлович Рябов, студен-
ты вручили им цветы. К поздравлениям 
присоединились проректор по учебно-
методической работе Александр Вла-
димирович Боровиков, руководитель 
литературного объединения универси-
тета Николай Панфилович Баркалов и 
декан факультета театрального искус-
ства «Школа русской драмы им. И. О. 
Горбачева» Семён Семёнович Сытник, 
чье эмоциональное выступление никого 
не оставило равнодушным.

Минута молчания в память о героиче-
ски павших защитниках нашей Родины. 
Затем слова поздравления от имени сту-
дентов и аспирантов университета было 
предоставлено Станиславу Найденову, 
Наталии Вязовой и Анастасии Голови-
ной. Песни о нашей Победе и о подви-
ге героев войны исполнили студентка 
ИСиУСП Мария Олейник и студентка 
колледжа «Станкоэлектрон» Анастасия 
Дьякова. В завершении мероприятия 

Сергей Павлович Рябов исполнил под 
собственный аккомпанемент одну из 
своих любимых песен военных лет.

Завершая официальную часть, Пред-
седатель Совета ветеранов СПбГУСЭ 
Герман Викторович Парантаев поздра-
вил собравшихся с наступающим празд-
ником и поблагодарил администрацию 
вуза за заботу о ветеранах. После этого 
ветераны вместе со студентами отпра-
вились на совместную автобусную экс-
курсию в музей-диораму «Прорыв бло-
кады Ленинграда» и по местам боевой 
славы на Невский пятачок, где студенты 
и ветераны нашего университета возло-
жили цветы у Мемориалов в память о 
славном подвиге нашего народа.

Общение между поколениями, кото-
рое сопровождало участников меропри-
ятия весь этот насыщенный день, стало 
доброй традицией нашего университе-
та. Желаем нашим дорогим ветеранам 
крепкого здоровья и долгих лет жизни! 
Поздравляем весь коллектив универси-
тета с Днем Победы!

Отдел по работе со студентами,
Союз студентов и аспирантов

Представители городской 
и районной администрации, 
ветераны Великой Отече-
ственной войны, студенты и 
школьники учебных заведений 
Невского района, а так же жи-
тели Санкт-Петербурга. 5 мая  
возложили цветы к Невскому 
мемориалу «Журавли». В це-
ремонии участвовали студенты 
ИРЭиУ, ИЭиУПС, ИСАКиБТ, 
юридического института.

А учащиеся  колледжа 
«Станкоэлектрон» в тот же 
день вместе с представителя-
ми Красногвардейского района 
провели такое же мероприя-
тие у братских захоронений на 
Большеохтинском кладбище.

8 мая студенты и преподава-
тели ИСиУСП и ИРЭиУ при-
няли участие в митинге около 
монумента Добровольцам 3-й 
Фрунзенской дивизии народ-

ного ополчения 1941-1945 гг. и 
торжественном шествии в ко-
лонне с ветеранами и жителями 
города по проспекту Славы.

9 мая студенты ИСиУСП 
Анна Смирнова и Екатерина 
Молчанова были на балу По-
беды государственной Капел-
ле. Одновременно состоялось 
праздничное шествие студен-
тов и преподавателей ИСи-
УСП с ветеранами и жителями 
блокадного Ленинграда по Не-
вскому проспекту. Руководи-
телем колонны Международ-
ной ассоциации блокадников 
был Валерий Константинович 
Ткачук.

Мы поздравляем с праздни-
ком и желаем нашим ветеранам 
успехов, крепкого здоровья и 
долголетия!

Л. С. АРЗАМАСЦЕВА, 
Н. С. ВЯЗОВА, Е. Д. ДУДКО

Николай БАРКАЛОВ

«Вы подарили нам Жизнь!» –
Чтут благодарные дети.
Есть ли подарок, скажи,
Жизни дороже на свете?

Чем вас отблагодарить
Детям смертельной блокады?
Чем вас отблагодарить
Детям Москвы, Сталинграда?

Путь героический был
Тяжким на ниве сожжённой.
Но вдохновлял прочный тыл– 
Дети и верные жёны.

«Минску и Киеву – жить!» –
И отступали все беды.
Чем вас отблагодарить,
Воины славной Победы?

Сердце любовью горит,
Вами зажжённое славой.
Чем вас отблагодарить
Детям спасённой Варшавы?

Помнят вас Вена, Мадрид,
Люди могучей отваги.
Чем вас отблагодарить
Детям Освенцима, Праги?

«Пушкин, Россия – броня,
Посланная Небесами!» –
И до Победного Дня
Ангел-Хранитель был с вами!

«Русь, мы едины судьбой!» –
Пели от края до края.
Что же случилось с тобой,
Добрая Память Людская?

Горе врывается в дом.
Горько становится, больно,
Что забывают о том –
Вновь разжигаются войны...

Солнце Победы, лучись!
Тучи Ваш подвиг не скроют.
Вы подарили нам Жизнь –
Вечная Память героям!
Вы подарили нам Жизнь –
Вечная Слава героям!

Накануне Дня победы наш университет посетили самодея-
тельные артисты, учащиеся коррекционной школы-интерната 
№ 18 Невского района, над которой уже много лет шефствует 
СПбГУСЭ. Гости приехали к ветеранам Великой Отечествен-
ной войны и жителям блокадного Ленинграда, работающим в 
университете, сотрудникам 
и студентам, со спектаклем 
«Живые письма о войне».

Во время всего действия 
звучали знакомые военные 
песни, шла презентация 
фронтовой фотохроники, а 
девушки в это время читали 
письма с фронта и рассказы-
вали о таких разных женских 
судьбах. Между чтением пи-
сем зрителям были показаны 
киноролики на тему Вели-
кой Отечественной войны. 
Выступление завершилось 
песней «День победы», ко-
торую зал стоя пел вместе с 
девушками.

После спектакля начальник отдела по работе со студентами 
С. В. Капустин и помощник проректора по воспитательной 
и социальной работе Б. Н. Субботин от имени ректора уни-
верситета А. Д. Викторова и ректората поблагодарили воспи-
тателей и участников концерта, а также в их лице директора 
школы-интерната, вручили гостям благодарности, цветы и 
сладкие подарки. С поздравлением к собравшимся обратился 
и председатель Совета ветеранов университета Г. В. Паран-
таев.

Затем студенты ИСиУСП Сергей Воробьёв и Александр 

Губенко провели для зрителей конкурс на знание истории 
Великой Отечественной войны: за каждый верный ответ 
можно было получить небольшой сладкий приз. В завершении 
мероприятия с песней «В землянке» выступили студентки 3 
курса кафедры журналистики Татьяна Коминцева и Полина 

Баранова.
И это только 

одно из многочис-
ленных мероприя-
тий, запланирован-
ных в вузе к 9 мая. 
Студенты и сотруд-
ники СПбГУСЭ 
приняли участие 
в торжественно-
траурных церемо-
ниях возложения 
цветов на Писка-
ревском, Невском, 
Большеохтинском 
кладбищах, ме-
мориалах и воин-
ских захоронениях 

по местам нахождения филиалов университета, поездке со-
вместно с ветеранами на Невский пятачок, конкурсе рисунков 
на асфальте, выпуске стенгазет, уроках мужества и встречах 
с ветеранами войны, изготовлении открыток для ветеранов и 
посещении их на дому, а также мероприятиях, проводимых 
районными администрациями, и других важных событиях и 
добрых делах, посвященных главному празднику нашей Ро-
дины – Победе в Великой Отечественной войне.

Наталья АЛЕКСЕЕВА, студентка ИСиУСП

« Ж И В Ы Е  П И С Ь М А »

С В Я З Ь  П О К О Л Е Н И Й

С Т У Д Е Н Т Ы  Ч Т У Т 
П А М Я Т Ь  Г Е Р О Е В

ВЫ ПОДАРИЛИ НАМ ЖИЗНЬ

9 мая исполнилось 67 лет со дня победы в Великой 
Отечественной войне. Мы отдаём дань уважения ге-
роизму и отваге их участников, защитников Родины. 
Мы восхищаемся их мужеством. И стойкостью тех, 
кто навеки прославил великий город на Неве.

Сегодня мы преклоняемся перед памятью тех, кто 
погиб в то далёкое время. Сегодня – наша дань ува-
жения тем, кто выжил. Им, ветеранам войны и на-
граждённым знаком «Житель блокадного Ленингра-
да» – наш земной поклон. В нашем университете их 
– восемнадцать. Вот их имена:

А в ь е р и н о  М и х а и л  К о н с т а н т и н о в и ч ,
Б ы с т р о в  В а л е р и й  А н а т о л ь е в и ч ,
Г л а д к е в и ч  В с е в о л о д  В л а д и м и р о в и ч ,
Г у р и н  Г е о р г и й  В а с и л ь е в и ч ,
Д а в и д ю к  С т а н и с л а в  Ф и л и п п о в и ч ,
К о в а л ё в а  С в е т л а н а  Р а ф а и л о в н а ,
К о з л о в а  О л ь г а  В л а д и м и р о в н а ,
К а р о б а н о в  Ю р и й  С е р г е е в и ч ,
К у з н е ц о в  В л а д и м и р  П е т р о в и ч ,

М о р о з о в а  О л ь г а  В а с и л ь е в н а ,
Н а з и р о в  А н а т о л и й  Э з е л е в и ч ,
П а р а н т а е в  Г е р м а н  В и к т о р о в и ч ,
П о ш е м а н с к а я  О л ь г а  М и х а й л о в н а ,
Р я б о в  В а л е н т и н  П а в л о в и ч ,
Т а и р о в а  Н и н а  А н т о н о в а ,
Ф е н о м е н о в  Н и к о л а й  Н и к о л а е в и ч ,
Ч у р и л и н  А л е к с а н д р  С е р г е е в и ч ,
Ш е р с т ю к  А л е к с е й  И в а н о в и ч .

Мы гордимся тем, что работаем с такими людьми!

И. Х. ЭМИРОВ, председатель профкома СПбГУСЭ

ДАНЬ УВАЖЕНИЯ
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30 марта 2011 г. согласно приказу Ми-
нобрнауки РФ Петербургский техникум 
пищевой промышленности и колледж 
«Станкоэлектрон» вошли, как структур-
ные подразделения, в состав Санкт-
Петербургского государственного универ-
ситета сервиса и экономики.

Техникум пищевой промышленности 
был открыт в сентябре 1945-го. Это уни-
кальное на Северо-Западе учебное заве-
дение среднего профессионального обра-
зования находится в историческом центре 
нашего города по соседству с Дворцовой 
площадью. Когда-то, в 1740 году, здесь 
располагался двор купца А. В. Хлебосоло-
ва. Символично, что в здании, где жил ку-
пец Хлебосолов, сегодня студенты техни-
кума постигают искусство хлебопечения и 
кондитерского производства, пивоварения 
и виноделия, товароведения, технологии 
продукции общественного питания, рус-
ского хлебосольства.

Директор техникума Лидия Федоровна 
Пелевина рассказывает:

«Вхождение в СПбГУСЭ в техникуме 
ожидали с опаской и долей настороженно-
сти, но весьма быстро их сменила уверен-
ность и вера в будущее. В большей мере 
на общий положительный настрой повлия-
ла авторитетная личность ректора универ-
ситета Александра Дмитриевича Викторо-
ва. Понимали, что человек, который всю 
жизнь занимается образованием и много 
лет влиял на развитие профессионального 
образования в Санкт-Петербурге, в обиду 
никого не даст. И, действительно, реор-
ганизация привела только к развитию на-
шего учебного заведения. Нас приняли как 
коллег и уважают за профессионализм. 
После вхождения в состав университета 
наши возможности расширились, и надеж-
ная поддержка СПБГУСЭ придает уверен-
ности. Наши преподаватели принимают 
участие в разработке проектов стратеги-
ческого развития университета. Несколь-
ко молодых преподавателей поступили 
в аспирантуру вуза. Студенты техникума 
нашли много друзей среди студенческого 
сообщества университета и активно вклю-
чились в работу Союза студентов и аспи-
рантов СПбГУСЭ.

И главное дня нас – творчество в овла-
дении будущими профессиями. Мы прини-
маем участие в Международном конкурсе 
дегустаторов пива и во Всероссийской 
олимпиаде профессионального мастер-
ства номинации «Технология хлеба, кон-
дитерских и макаронных изделий». А в 
самом техникуме марте-апреле прошел 
ежегодный конкурс «Технолог– "Золотые 
руки"».

Студенты, обучающиеся по специально-
сти «Технология бродильных производств 
и виноделие» и «Технология хлеба, конди-
терских и макаронных изделий» продемон-
стрировали теоретическую и практическую 
подготовку, профессиональные умения, 
проявив при этом творчество и высокую 
культуру труда. Конкурсанты показали 
практику владения профессиональной 
лексикой, умение применять современные 
технологии.

На первом этапе конкурса определились 
студенты, готовые бороться за места в фи-
нале. На втором – они проявили свои уме-
ния в определении качества продукции. 
Третий этап – самый зрелищный: студенты 
представили домашнее задание. Участие 

в конкурсах не только укрепляет профес-
сионализм, но и воспитывает творческий 
подход к специальностям, а наши специ-
альности «самые вкусные».

Добавлю – техникум не стоит на месте: 
планируется открытие трех специально-
стей.

Созданный в год Великой Победы  Ле-
нинградский станкостроительный техни-
кум, находившийся в маленьком особняке 
на Петроградской набережной, в феврале 
1946 года принял первых студентов. С той 
поры колледж выпустил более 10 тысяч 
дипломированных специалистов (более 
щестисот – с красными дипломами). В не-
лёгкие годы перестройки при отсутствии 
финансирования в колледже не только 
открылись новые экономические специ-
альности «Экономика и бухгалтерский 
учёт», «Менеджмент», «Налоги и налогоо-
бложение», но и сохранились технические 
«Технология машиностроения», «Автома-
тизация технологических процессов и про-
изводства».

А  как «СТАНКОЭЛЕКТРОН» живёт по-
сле своего объединения с СПбГУСЭ? Мы 
попросили рассказать об этом заместите-
ля директора по воспитательной работе А. 
В. Ошарину:

Наши студенты занимаются внеауди-
торной работой, участвуя в предметных 
районных и городских олимпиадах, конфе-
ренциях, турнирах по интеллектуальным 
играм. Заметны они и на университетских 
мероприятиях: так, первокурсница Диана 
Ветошкина получила звание «Мисс ори-
гинальность» в рамках конкурса «Мисс 
ГУСЭ», а студентка 3 курса Анастасия 
Дьякова по  итогам Фестиваль студенче-
ского творчества «ГУСЭ Актив». прошла в 
полуфинал Арт-студии.

Или взять спорт. На последнем первен-
стве средних специальных учебных за-
ведений по гиревому спорту  пятикурсник 
Павел Спиридонов завоевал первое место, 
второкурсник Александр Гелонов – третье. 
Третье место и у женской баскетбольной 
команды. А студент 4 курса Алексей Липай 
занял 3 место в спартакиаде СПбГУСЭ по 
настольному теннису.

Заложенная в колледже активность со-
храняется и после получения диплома, 
содействуя карьерному росту. Многие из 
выпускников  возглавили крупные пред-
приятия, создали собственные. Так, кан-
дидат технических наук В. Л. Баранов 
работает ведущим специалистом под-
разделения «Открытые библиотечные 
системы» в СПбГТУ ( бывший Политех-
нический институт); Ю. А. Тужнов – ве-
дущий специалист Санкт-Петербургского 
отделения Центрального банка, А. Б. Ка-
накин– ведущий инженер-наладчик ком-
пании «МЕРЛОНИ Термо Санитари Русь»; 
К. В. Кондратьев. и Д.Н. Смакило открыли 
транспортное предприятие туристическо-
го бизнеса, а Я. В. Будкин – предприятие 
«ВОДОМЕР +». Среди наших выпускников 
есть и творческие люди – А. Ю. Горшенев 
ныне выступает с группой «Кукрыниксы». 
А недавние студенты А. А. Афанасьева, С. 
А. Егоров, М. Ю. Ланченко, А. С. Николаев, 
М. М. Митин, А. А. Максимова работают в 
родном колледже уже в новой роли – пре-
подавателями.

Анастасия ЖЕЛЕЗНИКОВА, 
Оксана ПОТОЛКОВСКАЯ,

студентки ЛЭТИ

15 мая студенты 
Юридического инсти-
тута провели право-
вую игру под назва-
нием «Час суда» для 
воспитанников под-
росково-молодеж -
ного клуба Невского 
района «Кругозор». 
Инициаторами и 
организаторами 
встречи выступи-
ли заместитель 
директора инсти-
тута по воспита-
тельной работе 
Виктория Алек-
сандровна Лигарова 
и педагог-организатор 
клуба Людмила Нико-
лаевна Дикова.

П р е д с т а в и т е л и 
СПбГУСЭ уже не раз 
приезжали в «Круго-
зор» для проведения 
подобных мероприя-
тий, и «Час суда» уже 
успел стать традици-
онной игрой, к которой 
серьезно готовятся и 
студенты нашего вуза 
и подростки Невского 
района. 

В этом году в рамках 
игры слушались дела 
об алиментах, возврате 
несовершеннолетне-

го ребенка законному 
представителю, возме-

щении ущерба 
н ед о с тат оч -
ной страховой 
выплаты, о 
краже драго-

ценностей и 
н ед о б р о с о -
вестно сде-

ланной прививке. 
Ребята из «Круго-
зора» придумали 
эти конфликтные 
вопросы, по кото-
рым граждане могли 
бы обратиться в суд, 
а студенты Юридиче-
ского института Антон 
Бабков (1 курс, юри-
спруденция), Мария 
Шпаковская (1 курс, 
юриспруденция) и Алё-
на Ефремова (2 курс, 
налоги и налогообло-
жение) выступили в 
роли судьи, прокурора 
и адвоката. 

По каждому граж-
данскому делу судьей 

было вынесено спра-
ведливое решение. Все 
дела вызвали живой 
интерес у зрителей и 
участников судебного 
процесса. Несколь-
ких человек пришлось 
даже удалить из зала 
суда, потому что они 
вжились в свою роль 
и очень эмоционально 

реагировали на проис-
ходящее. 

Но, несмотря на 
удаления, «Час суда» 
проходил в друже-
ственной обстановке. 
А после мероприятия 
несколько ребят из 
ПМК «Кругозор» по-
дошли к нашим сту-
дентам, чтобы задать 
интересующие вопро-
сы и по возможности 
получить правовую 
консультацию.

На международной выставке-ярмарке «Санкт-Петербургский книжный са-
лон -2012», прошедшей в Ленэкспо в конце апреля, издательство «Молодая 
гвардия» вручило почётные грамоты и нагрудные знаки лучшим авторам, в 
том числе, преподавателям кафедры журналистики СПбГУСЭ. Доктор фи-
лологических наук, профессор Ю. В. Зобнин награждён за книгу «Дмитрий 
Мережковский: жизнь и деяния» из серии «Жизнь замечательных людей», а 
журналист, редактор и литературный переводчик Н. Д. Мельник (псевдоним 
– Наталия Чернышова-Мельник) – за книгу «Дягилев: Опередивший время» 
той же серии.

Первая Всероссийская научно-практическая конференция 
«Молодежь и наука XXI века: экономика и управление в сфе-
ре услуг», участниками которой стали более 400 студентов, 
магистрантов и аспирантов, состоялась на базе СПбГУСЭ.

Её торжественное открытие прошло 23 апреля на 
Кавалергардской, 7. С приветственным словом к собравшимся 
обратился ректор СПбГУСЭ А. Д. Викторов. На пленарном 
заседании выступили проректор по научной работе СПбГУСЭ 
Р. А. Костин, руководитель студенческого научного общества 
СПбГУСЭ К. В. Хамаганова, заместитель директора по научной 
работе Выборгского филиала СПбГУСЭ П. В. Пастушенко, 
студентка университета прикладных наук Фульда  М.В. Мель 
(г. Фульде, Германия), магистрантка Южно-Российского 
государственного университета экономики и сервиса Е.С. 
Лошаченко и выпускники нашего университета: заместитель 
директора по учебной работе ИТиМЭО А. В. Кучумов, главный 
специалист отдела обеспечения программ господдержки 
инновационного развития СМП (субъектов малого 
предпринимательства) СПбГУ «Центр развития и поддержки 
предпринимательства» при Комитете экономического 
развития, промышленной политики и торговли г. Санкт-
Петербурга В. А. Сталоверова, PR-директор интернет-
агентства «Волекс» Н.С. Буяр. Традиционно на пленарном 
заседании ректор вручил дипломы и благодарности студентам 
и руководителям лучших научно-исследовательских работ.

24 апреля участники работали в девяти секциях, согласно 
выбранному научному направлению. Их выступления с докла-
дами вызвали бурные дискуссии, а выбор победителей ока-
зался непростой задачей для жюри.

25 апреля было организованно два мастер – класса «Сбли-
жение стандартов Российской системы бухгалтерского уче-
та и Международных стандартов финансовой отчетности» и 
«Современный дресс-код». По доброй традиции, слушателя-
ми стали студенты, направлениям подготовки которых соот-
ветствует тематика мероприятий.

26 апреля финальным этапом I Всероссийской научно-
практической конференции стало награждение авторов, при-
знанных лучшими из лучших по всем девяти секциям. Дипло-
мантами I степени по итогам конференции стали: Евгения 
Целикова (ИРЭиУ), Татьяна Лесникова (ЮРГУЭС), Даниил 
Александров (ИТиРБ), Юлия Графцова (ИСиУСП), Екатерина 
Бевзик (ИТиМЭО), Борис Гизатулин (ИЭиУПС), Алексей Пе-
тров (ИСАКиБТ), Екатерина Карасёва (ЮИ).

Всем участникам были вручены сертификаты, а дипломан-
там – ценные призы.

В этот день институт дизайна и декоративно – прикладного 
искусства показал прически кафедры «Дизайн прически». А 
студенты нашего университета Юлия Слободова (ИСиУСП), 

Валерия Афанасьева, Ирина Иванова и Анастасия Алексеева 
(ИРЭиУ) приняли он-лайн участие во Всероссийской деловой 
игре и конкурсе инновационных бизнес-проектов «Business 
holiday», организатором которой выступил Поволжский го-
сударственный университет сервиса. Подобный ежегодный 
формат интернет участия значительно расширяет возмож-
ность научной интеграции студентов вузов Консорциума.

О высоком уровне кон-
ференции свидетельству-
ет участие в ней пред-
ставителей таких вузов, 
как Санкт-Петербургский 
государственный универ-
ситет экономики и финан-
сов, Санкт-Петербургская 
государственная ху-
д о ж е с т в е н н о - п р о м ы ш -
ленная академия им. 
А. Л. Штиглица, Санкт-
Петербургский нацио-

нальный исследовательский университет информационных 
технологий, механики и оптики, Санкт-Петербургский государ-
ственный университет, Санкт-Петербургский институт гумани-
тарного образования, Санкт-Петербургский военный институт 
физической культуры. В числе участников – студенты вузов 
Консорциума: к примеру, восемь представителей Южно-Рос-
сийского государственного университета экономики и сервиса 
(ЮРГУЭС). Традиционными участниками конференции стали 
филиалы университета: Новгородский, Кировский, Старорус-
ский, Великолукский, Сосновоборский, Псковский.

Существенным является и то, что, несмотря на Всероссий-
ский статус мероприятия, участие в конференции приняли 
студенты из Германии и Узбекистана – университета приклад-
ных наук Фульда и Ташкентского института текстильной и лег-
кой промышленности.

В рамках конференции была организована выставка «Сту-
денческая наука – сервису».

Организаторы конференции благодарят студентов, 
магистрантов, аспирантов за активное участие, выражают 
особую признательность преподавателям – научным 
руководителям студенческих работ, заместителям директоров 
по научной работе, Совету студенческого научного общества 
СПбГУСЭ за организацию и проведение Всероссийской 
научно-практической конференции.

Марина КУРЫШЕВА,председатель Совета СНО. 
На фото: Студенты СПбГУСЭ в ожидании наград.

Н А Г Р А Д А  З А  К Н И Г И

СУДЕБНЫЙ ПРОЦЕСС

М О Л О Д Ё Ж Ь .  Н А У К А .  X X I  В Е К

ЛЮДИ «СТАНКОЭЛЕКТРОНА»ПОТОМКИ КУПЦА 
ХЛЕБОСОЛОВА

НА НОВОМ ЭТАПЕ

III Межрегиональная научно-методическая конфе-
ренция «Актуальные проблемы межкультурной ком-
муникации и методики преподавания иностранных 
языков» прошла 26 апреля  на ул. Седова, 15. На 
конференции, организованной кафедрой «Межкуль-
турные коммуникации» , с докладами выступили за-
вкафедрой иностранного языка Санкт-Петербургского 
государственного инженерно-экономического уни-
верситета, проф. В.  А. Маевская; проф. кафедры 

«Межкультурные коммуникации СПбГУСЭ И. А. Бись-
ко; завкафедрой русского языка и культуры речи, 
проф. Н.И. Белунова и доц. Русской Христианской 
гуманитарной академии Э. С. Дудорова. Методист из-
дательства «Pearson» А. В. Богданова рассказала о 
новых электронных интернет-ресурсах издательства 
и провела мастер-класс по использованию online-
лабораторий при изучении английского языка.

В конференции приняли участие преподаватели 
иностранных языков вузов Санкт-Петербурга, пред-
ставители Рыбнинского филиала Приднестровского 
государственного университета им. Т. Г. Шевченко, 
Удмурдского государственного университета, Твер-
ского государственного университета, Российской 
международной академии туризма (г. Химки), Го-
сударственного педагогического университета им. 
В.П. Астафьева (г. Красноярск), Российского эконо-
мического университета им. Г. В. Плеханова (г. Мо-
сква), Калининградского и Новгородского филиалов 
СПбГУСЭ и др.

АКТУАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ ЯЗЫКА

Весна – пора творческих ис-
каний! Время, когда открываются 
новые перспективы и расцветают 
проекты. Для волонтерского цен-
тра «Сочи 2014» СПбГУСЭ эта вес-
на была богата событиями и меро-
приятиями.

22 апреля весь мир отметил День 
Земли – праздник чистой Воды, 
Земли и Воздуха. День, когда каж-
дый человек может задуматься над 
тем, что именно он может сделать 
для решения экологических про-
блем, когда каждый может побо-
роть свое равнодушие. Центр при-
влечения волонтёров «Сочи 2014» 
СПбГУСЭ также присоединился к 
празднованию Дня Земли, отме-
тив его вместе с АНО «Оргкомитет 
«Сочи 2014» и еще 25 Волонтер-
скими центрами «Сочи 2014». Во-
лонтеры нашего Центра трудились 
на территории Ботанического сада, 
очищая его после зимы.

С 2 по 5 мая добровольцы Волон-
терского Центра СПбГУСЭ работа-
ли на чемпионате России по пла-
ванию, помогали организаторам во 
время проведения соревнований, 
встречали спортсменов в гостини-
це, сопровождали их по пути к спор-
тивному комплексу, дни чемпионата  
находились рядом с его участника-
ми, поддерживали их.

6 мая, в рамках проекта «Празд-
ник детям», наши волонтеры вме-
сте с футболистами молодежной 
сборной «Зенита» приехали в 
Выборгский детский дом «Родни-
чок», чтобы устроить настоящий 
футбольный праздник для ребят! 

Состоялся матч между футболи-
стами молодежной сборной ФК 
«Зенит» и Детдома. После состя-
зания на мини пресс-конференции 
ребята могли задать зенитовцам 
все интересующие их вопросы, 
пообщаться со спортсменами и, 
конечно, сфотографироваться с 
ними. А затем по традиции, было 
устроено чаепитие.

8-10 мая волонтёры нашего 
Центра приняли участие в семи-
наре, организованном университе-
том ХААГА-ХЕЛИА (HAAGA-HELIA 
University of Applied Sciences) и 
Школой спортивного бизнеса Фин-
ляндии (Sport Business School 
Finland). Приуроченный к чемпи-
онату мира по хоккею семинар 
собрал вместе студентов, препо-
давателей, исследователей и экс-
пертов спортивного менеджмента. 
В рамках семинара мы посетили 
один из матчей чемпионата, по-
знакомились с работой волонтеров 
на нём, выяснили, почему людям 
так интересна волонтерская дея-
тельность. Оказалось, что волон-
терство в Финляндии – это есте-
ственный процесс. Волонтерами 
являются члены всех спортивных 
клубов страны, а это около милли-
она человек, что составляет 20% 
всего населения Финляндии!

На семинаре было принято ре-
шение об участии группы волонте-
ров нашего Центра в организации 
и проведении в августе 2012 года 
ралли Финляндии (ранее извест-
ное как ралли «Тысяча озёр»), а 
также других крупных европейских 
и международных спортивных ме-
роприятиях, в организации которых 
принимают участие наши финские 
партнеры.

Одним из самых главных собы-
тий в жизни нашего Центра стали 
тренинги по проведению интервью 
для подбора волонтеров Олим-
пийских игр. 5-6 апреля в Москве 
прошёл тренинг экспертов всех 
26 Волонтерских центров «Сочи 

2014» по проведению интервью. 
В ходе тренинга участники позна-
комились с этапами и методикой 
подбора волонтеров Игр, а также 
освоили навыки проведения интер-
вью по компетенциям. Экспертом 
работы интервьюеров в ВЦ "Сочи 
2014" СПбГУСЭ стала руководи-
тель Центра Марина Валерьевна 
Линович. 13 апреля в Москву были 
направлены три преподавателя 
СПбГУСЭ на тренинг ключевых 
интервьюеров для отбора канди-
датов в волонтёры Игр в Сочи. По 
итогам знакомства с методиками 
интервьюирования на базе нашего 
Центра 23 и 25 апреля были прове-
дены два тренинга для кандидатов 
в интервьюеры волонтёров Игр в 
Сочи, которые и будут принимать 
участие в отборе волонтёров для 
участия в организации и проведе-
нии XXII Олимпийских Зимних Игр 
и XI Паралимпийских Зимних Игр 
2014 года в Сочи.

«Процесс интервьюирования 
действительно очень важен – толь-
ко в личной беседе можно выявить 
некоторые моменты, которые не-
возможно распознать в онлайн-
тестах. И те волонтеры, которые 
дойдут до этапа интервью, уже 
могут собой гордиться, поскольку 
они уже прошли огромное количе-
ство разных тестов и сдали их с 
положительным результатом. Со-
ответственно, они допущены до 
интервью», – рассказывает Мари-
на Линович.

Процесс личного интервьюи-
рования кандидатов в волонтёры 
начнется летом 2012 года.

Эта весна была действительно 
богата событиями для нашего Цен-
тра. Сейчас, подводя итоги, мы го-
товимся к еще более насыщенному 
и интересному лету!

Екатерина НОВОСЁЛОВА, 
Инга БУДИНА,

волонтёры Центра 
«Сочи 2014» СПбГУСЭ

В о л о н т ё р с к и й  ц е н т р  С П б Г У С Э : 
д е н ь  з а  д н е м

В О Л О Н Т Ё Р С К А Я  В Е С Н А
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М е ж д у н а р о д н о е  с о т р у д н и ч е с т в о

Третий межвузовский интернациональ-
ный студенческий фестиваль «Город нашей 
дружбы-2012» прошел в апреле. Он прово-
дился в соответствии с программой «То-
лерантность», принятой Правительством 
Санкт-Петербурга. Организаторы  данного 
мероприятия – студенческий совет и сту-
денческий клуб «Дружба Народов» Северо-
Западного института – филиала РАНХиГС 
сумели заинтересовать представителей 

различных направлений молодежного и 
национального творчества разных стран. 
Фестиваль прошел в дружеской и домаш-
ней обстановке: поддержать участников  
пришли знакомые, друзья, родственники и 
многие студенты вузов города.

Накануне фестиваля студенты СПбГУСЭ 
прошли двухэтапный отбор по четырем 

номинациям: танец, вокал, музыкант 
(музыкальный коллектив), танцевально-
музыкальный. И только после этого 
они оказались на сцене Дома молодежи 
Василеостровского района! Студентка 
ИРЭиУ Татьяна Волощук исполнила 
восточный танец «Нежное пламя» с 
подносом и дюжиной зажженных свечей 
на нем, музыкальный и танцевально-
музыкальный коллективы политехнического 
техникума «АлВи» преподнес публике 
«Арабский танец». А ансамбль «Ново» в 
составе студенток того же политехнического 
техникума Александры Александровой 
и Екатерины Александровой представил  
русскую зажигательную «Барыню». В 
финальном концерте выступила Адель 
Загидуллина из ИДиДПИ. Она исполнила 
песню на татарском языке «Син сазынны 
уйнадын», что переводится как «Ты играешь 
на сазе».

Вне конкурса, в фестивале приняла уча-
стие студентка Маргарита Мэль, которая 
приехала к нам учиться по обмену из Уни-
верситета прикладных наук Фульда (Гер-
мания). Известная в ГУСЭ своей актив-
ностью, Маргарита в этот раз представила 
публике танец в стиле «hip-hop».

Представители СПБГУСЭ на фестивале 
показали образцы профессионализма, за-
служили «Приз зрительских симпатий», 
были отмечены жюри, получили почетные 
грамоты и памятные подарки.

Но абсолютным победителем III-го Меж-
вузовского интернационального студенче-
ского фестиваля «Город нашей дружбы – 
2012» была признана Адель Загидуллина. 
Напомним: девушка имеет звания «Мисс 
ГУСЭ – 2011» и «Мисс Талант Санкт-
Петербурга – 2012». И вот новая награда! 
Прекрасное начало для первокурсницы!

Поздравляем наших победительниц 
фестиваля и желаем им новых успехов 
в творческой деятельности!

Камиль МУХОМЕДЖАНОВ, 
студент ИТиМЭО

Четыре апрельских дня провели в Стамбуле студенты 
кафедры журналистики во главе с её заведующим, док-
тором филологических наук, профессором В. Д. Таказо-
вым. Они приняли участие в семинаре «Современные 
СМИ Турции и России: роль медиа в диалоге культур». 
Программа была насыщена актуальными дебатами рос-
сийских и зарубежных коллег в  ряде образовательных 
учреждениях Турции.

Делегация СПбГУСЭ посетила редакцию крупнейшей 
газеты «Заман», встретилась с сотрудниками телекомпа-
нии «Samanyolu», транслирующей передачи 12 каналов 
на разных языках народов, проживающих в Турции, дис-
кутировала по поводу открытия телеканала «Bunya tv», 
вещающего на курдском языке; в Стамбульском универ-
ситете встретилась с  деканами факультетов политологии 

и журналистики Эмрахом Кенгизом и Аудемиром Окай, была на приеме у Генерального секретаря Междуна-
родной организации «Платформа Диалог – Евразия» Исмаила Тасс.

В свою очередь, гости провели мастер – класс по организации прямого эфира и ток-шоу, раскрыли свои на-
выки в режиссуре, дубляже и трансляции телепрограмм. Живой интерес вызвала расширенная презентация 
образовательного блока нашего университета, особенно  инновационные проекты, такие, как проведение 
открытых конкурсов среди студенческой и уча-
щейся молодежи: «Невское перо» и «Школьная 
конференция в университете». Необходимость 
подобных мероприятий, рассчитанных на при-
влечение талантливой молодежи в сферу журна-
листики, подчеркивали и руководители самого 
крупного стамбульского колледжа «БУРЧ», на 
базе которого наши студенты поделились опы-
том интерактивного выпуска газеты «Молодеж-
ный Остров».

Семинар был организован Российско-
Турецким культурным центром в Санкт-
Петербурге, и участие в нём – серьезный шаг в 
деле  развития международного сотрудничества, 
налаживания образовательных контактов между 
медийными центрами двух стран и внедрения 
инновационных методов обучения в вузе. Не 
случайно генеральный секретарь Турецко-Российского фонда культуры Али Эртугрул Тюркели поддержал  
идею заключения договора о сотрудничестве между Стамбульским университетом и Санкт-Петербургским 
государственным университетом сервиса и экономики и предложил начать обмен аспирантами и студентами 
магистратуры, специализирующимися в области журналистики, политики, связей с общественностью.

Анастасия ВАЛЕЕВА,
первокурсница кафедры журналистики.

На фото Г. Агузарова, О. Кондрахиной: 1. Слева направо: 
В. Д. Таказов вручает экземпляр нашей газеты  декану факультета журналистики Стамбульского уни-

верситета Аудемиру Окаю. 2. В Стамбуле прекрасная погода! 

Международные стажировки давно уже 
стали неотъемлемой частью российской 
высшей школы. От современных тенденций не 
отстает и СПБГУСЭ. К примеру, в настоящее 
время доцент кафедры теории и практики 
социальной работы, кандидат политических 
наук Рузанна Гургеновна Иванян находится в 
США, где работает на базе Государственного 
университета Луизианы. Расходы по ее поездке 
и проживанию в течение 9 месяцев в США 
взяла на себя программа Фулбрайта. Она дает 
возможность  и преподавателям, и студентам, и 
магистрантам, и ученым получать образование 
или проходить долгосрочные стажировки в 
различных штатах Америки. Более подробную 
информацию можно получить на сайте http://
www.fulbright.ru

Иванян получила индивидуальный грант 
и с ноября живет в одном из самых южных 
штатов – Луизиане. Рузанна Гургеновна рас-
сказывает:

«Мой перелет в Луизиану был ужасно дол-
гим – только 17 часов в самолете, не считая 
времени на пересадки. Поэтому первые два 
дня пришлось отсыпаться. Но затем я  отпра-
вилась в Университет, в котором мне простоя-
ло проходить девятимесячную стажировку. Он 
оказался громадным! У вуза своя автобусная 
сеть: студентов бесплатно развозят по кампу-
су и ближайшим районам города. Символом 
государственного университета Луизианы 
является тигр, поэтому администрация вуза 
не пожалела денег и построила вольер, куда 
и поселила это милое животное. Тигра зовут 
Майком. Символика университета присутству-
ет везде – на майках, куртках, кружках, шар-
фах, значках и даже пирожных и всяческих 
тортах, продаваемых в местном магазинчике. 
Есть даже свои деньги – “tigercash”– которые 
можно положить на “tigercard”. Не говорю уже 
про театр, оперу, спортивный центр, бассейн 
и свою футбольную команду (которая, кстати, 
одна из сильнейших в стране).

На территории университетского городка 
живут наглые и бесцеремонные белки. В от-
личие от северных собратьев, они не рыжие, 
а какие-то серые, и вообще совершенно не 
вызывают добрых чувств. Белок так много, 
а их жизнь настолько параллельна универси-
тетской, что особых дружеских отношений со 
студентами я что-то не заметила – ни тебе кис-
кис, ни подачек орешками, ни умиления и вос-
торга. Студенты сами по себе, и белки – тоже. 
Другой привлекающий внимание пунктик – 
потрясающие, толстые, старые ветвистые де-
ревья, словно из старых фильмов про дикую 
Америку. В одних я узнавала дубы, в других 
– орешник (правда, странный). Интересно, что 
перед некоторыми деревьями лежат маленькие 
таблички, указывающие в честь кого посажено 
то или иное дерево.

Мне предстояло получить удостоверение 
Университета, потом открыть счет в бан-
ке Университета, запросить Social security 
number где-то в городском офисе и собрать 
для этого еще несколько бумаг. В общем, за-
полнить полсотни разных форм, и счастье 
должно было радостно свалиться на плечи. 
Единственное, что удручало – медленность 
всего происходящего.

Ситуация на-
чала постепенно 
меняться недели 
через две. Мне 
выдали ключи от 
личного офиса. 
Компьютер, стол, 
полки, папки и 
какой-то прибор, 
в ы с а с ы ва ю щ и й 
влагу из воздуха. 
В Луизиане очень 
высокая влаж-
ность, поэтому 
здесь в офисах 
применяются та-
кие приборы. Но 
п е т е р б у р ж ц е в 
влажностью осо-
бо не удивить!

В университе-
те на занятиях 

очень интересно. В начале семестра преподава-
тель раздает студентам силабис, где весь курс 
расписан по часам, указывается литература, 
которую нужно прочесть к каждому занятию, и  
требования к домашней работе. В конце каждо-
го курса студенты должны подготовить “paper”, 
проведя свое исследование. Пристальное вни-
мание уделяется  правильному цитированию. 
Если студент забыл хоть одну закорючку, он об-
виняется в нарушении авторских прав и навсег-
да изгоняется отовсюду без малейших шансов 
на светлое будущее где-либо в Америке. Кате-
горически запрещается использовать курсовые, 
доклады и контрольные, сданные по другим 
предметам.

В Америке студент может выбирать курсы, 
которые ему наиболее интересны, даже если 
они читаются на других факультетах. Главное 
в итоге выйти на нужную, требуемую цифру 
кредитов – зачетных единиц, типа наших оце-
нок.  Все в  конце вносится во вкладыш к ди-
плому. Чаще всего учащиеся ограничиваются 
тремя курсами в семестр – больше не вытя-
гивают потому, что домашних заданий, тре-
бующих серьезной проработки, очень много: 
прочитать книгу, подготовить по ней аналити-
ческое выступление или сочинение и т.д.

В университете предлагаются и разные до-
суговые кружки. За них, правда, надо доплачи-
вать. Среди них есть очень привлекательные, а 
есть и совершенно неадекватные. Удивительно, 
на чем только в Америке не делают деньги! 
Творческие кружки понятны: фотография, ри-
сование, лепка из глины, ювелирное мастерство 
и т.д. Танцевальные, музыкальные, спортивные 
тоже. Изучение языков тоже принимаю. И даже 
с бытовыми могу смириться (например, как по-
строить дорожку, благоустроить свой дом или 
сад. Но, поскольку у меня нет ни дома, ни сада, 
то этот пункт можно  пропустить.)

Большую часть кружков я назвала «кружками 
хорошей жизни» (например, ароматерапии, за-
рабатывания денег, дегустирования вина, лич-
ностного и профессионального развития, выра-
щивания деревьев бонзай, каллиграфии (кому 
она нужна в компьютеризированной Америке?), 
мыловарения, выращивания роз, дизайна одеж-
ды, изготовления суши, снятия стресса и т.д.).

Есть и совсем  непонятные. Например, кру-
жок написания фантастических романов  (пред-
полагается, что этому можно научить за шесть 
занятий) или кружок поэзии  с тоже весьма 
обещающими перспективами (Пушкину сюда 
бы за 120 долларов походить).  Кружок люби-
телей птиц. Кружок для тех, кто хочет дешево 
путешествовать по Европе. В общем, ходи-не- 
хочу, главное, плати.

Проходят в кампусе и разные молодежные 
проекты. Я попала на  «Туннель притесне-
ния». http://appl003.lsu.edu/slas/reslifeweb.
nsf/$Content/News+&+Events/$file/The+Tunnel
+of+Oppression+article.pdf

Впервые подобная инициатива  была про-
ведена в 1993 году в Университете Западного 
Иллинойса. Проект создается за счет малень-
ких театрализованных интерактивных скетчей, 
посвященных различным видам социального 
притеснения. В одной комнате – двое ребят 
изображают бедных, параллельно идут слай-
ды с информацией об этом явлении в США. 
В другой – тройка молодых людей повествует 
о своих безуспешных попытках достичь иде-
ального веса и призывает аудиторию любить и 
принимать себя безусловно.  В третьей – груп-
пка студентов щелкает кнопками смартфонов 
и обозначает проблему буллинга в социальных 
сетях (кстати, это тема в качестве молодежной 
проблемы в России пока не воспринимается). 
В четвертой – гендер – в разговоре со своей 
подругой девушка рассуждает о сложностях  
самоидентификации. В пятой – трэффик и т.д.

Меня удивило несколько моментов. Первое – 
насколько сильно стремление американцев на-
ходится в комфортной зоне, даже в ситуациях, 
когда эмоциональная реакция могла бы иметь 
более достойные образовательные результаты.  
Американцы тщательно готовятся к неожидан-
ностям – например, тому, что кто-то из участ-
ников может почувствовать себя некомфортно. 
Предварительная инструкция, наличие гидов-
волонтеров, присутствие сотрудников Кон-

сультационного центра и прочий арсенал при-
званы моментально снять любое напряжение. 
Страх того, что кто-то почувствует себя плохо, 
на мой взгляд,  существенно снижает эффек-
тивность этой технологии.

Второе – вербализация в качестве социальной 
проблемы таких явлений, как интернет-буллинг 
и стремление к недосягаемому идеалу.

И, наконец, третье – неизбежность амери-
канского пошагового инструктажа. Вам по 
пунктам перечисляют, как именно вы может 
помочь тем или иным людям, например, бездо-
мным. Пунктов много, но, как ни странно, «по-
жертвовать денег» не упоминается вообще. Из 
других вариантов запомнился один – «органи-
зуйте не простую вечеринку, а тематическую, 
например, про трэффик». Сомнительная, по-
моему, помощь в решении проблемы.

Для преподавателей помимо регулярных за-
нятий есть и дополнительные возможности. 
Например, по средам  у нас на факультете про-
водятся встречи с исследователями из других 
вузов. Я называю это «пицца-час», но у регу-
лярного мероприятия есть свое официальное 
название. Там в одной из аудиторий могут со-
браться преподаватели, магистранты и аспи-
ранты, желающие послушать приглашенного 
лектора, рассказывающего о своем исследова-
нии. За счет факультета заказывается несколь-
ко больших пицц, которыми можно перекусить 
либо до, либо после, либо во время выступле-
ния эксперта.

Таким образом, университетская жизнь в 
США полна возможностей и предложений, как 
для студентов, так и для преподавателей. Мно-
гие проводят на факультетах весь день, пере-
ходя из аудиторий в библиотеки, и заканчивая 
день в спортивном центре или в каком-нибудь 
клубе по интересам. Международные студен-
ты проводят свободное время в Межкультур-
ном центре, организовывая различные меро-
приятия. Постоянно предлагаются встречи и 
лекции приглашенных экспертов по разным 
темам. Ну и качество американского образо-
вания говорит само за себя. Хотя, сказать по 
правде, учиться в Америке нелегко. Но я всем 
рекомендую приобрести такой опыт!»

Г О Р О Д  Н А Ш Е Й  Д Р У Ж Б Ы ЧЕТЫРЕ ДНЯ В СТАМБУЛЕ

О Т К Р Ы Т Ь  А М Е Р И К У

15 мая СПбГУСЭ посетила с рабочим 
визитом делегация из Университета при-
кладных наук финского города Миккели, 
возглавляемая деканом факультета Туриз-
ма и менеджмента гостеприимства Туйей 
Песонен. Во встрече приняли участие про-
ректор СПбГУСЭ по международному со-
трудничеству Е. В. Викторова, сотрудники 
международного отдела, представители 
института Туризма и международных эко-
номических отношений и нашего Институ-
та торговли и ресторанного бизнеса.

На встрече обсуждались проблемы даль-
нейшего сотрудничества университетов, 
перспективы развития программы двой-
ного диплома, возможности реализации 
обменных программ. Программа двойных 
дипломов между СПбГУСЭ и УПН г. Мик-
кели действует с 2009 года. За это время 
12 студентов из ИТиРБ прошли обучение 
в Финляндии и получили европейский ди-
плом. Ещё 8 студентов готовятся пройти 
обучение в 2012-2013 году. В планах вузов 

развивать 
программу 
д в о й н ы х 
д ипл о мо в 
и пред-
л о ж и т ь 
с т у д е н -
там новую 
программу 
по специ-
альности «Туризм». Перспективным на-
правлением развития сотрудничества яв-
ляется и реализация обменных программ. 
Планируется, что в этих программах будут 
участвовать не только студенты, но и пре-
подаватели.

Встреча прошла в дружеской обстанов-
ке. Представители университетов подвели 
итоги совещания и выразили надежду на 
дальнейшее плодотворное сотрудниче-
ство.

Служба проректора 
по международному сотрудничеству  

ГОСТИ ИЗ МИККЕЛИ
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«Приглашаем в учебную 
парикмахерскую – второй 
этаж, комн. 235». Мимо 
стенда с такими объявле-
ниями на Бухарестская, 24 
не раз проходила с мыс-
лью, воспользоваться услу-
гой или нет. Ведь все-таки 
страшновато – вдруг в учеб-
ке сейчас проходят тему 
стрижки в стиле модерн или 
применение нестандартных 
цветов волос… и получится 
на моей голове какой-нибудь 
апельсиновый ежик.

И всё-таки набралась 
храбрости – решилась! По-
скольку время работы в объ-
явлении не было указано, 
звоню на кафедру «Дизайн 
прически» (Моховая, 40), 
расспрашиваю заведующую 
учебной мастерской Оксану 
Михайловну Хакимову о ча-
сах работы, условиях стриж-
ки и окраски. Выясняется, 
что всё сделают так, как я 
хочу. А цена от 160 до 400 
рублей! «Но у нас ограни-
ченный выбор материалов. 
Может не быть желаемого 
цвета. Так что если вы хоти-
те покрасить волосы, краску 
лучше принести с собой» – 
слышу я в трубке.

Покупаю краску и при-
хожу в учебную мастер-
скую: небольшая очередь! 
Не думала, что такое здесь 
возможно. Завмастерской 
колдует над головой со-
трудника университета, ря-
дом на диванчике располо-
жилась представительница 
арендодателя – собирается 
на укладку. Вскоре пришел 
и мой черед.

Сообщаю: «хорошо бы 

подстричься и покраситься» 
и поясняю, каким образом. 
Отдаю краску.

Сначала Оксана Михай-
ловна меня стрижет. Обыч-
но я опасаюсь, что мне со-
стригут все волосы. Но тут, 
как я и просила – всего 1, 5 - 
2 см. Получился аккуратный 
каскад. Успокоившись, что с 
моими волосами, с к о р е е 

все-

г о , всё 
будет в порядке, 
я расслабилась. И даже на-
чала болтать с Оксаной Ми-
хайловной. Расспрашивала, 
как ухаживать за волосами. 
Узнаю, что она давно  ра-
ботает с профессиональны-
ми средствами для волос, 
довольна результатами, но 
иногда считает полезным 
обратиться к народным 
средствам и для масок ис-
пользовать натуральные 
продукты.

«Теперь приступим к 
окраске!» – весело объяви-
ла Оксана Михайловна. Мне 
хотелось сделать колориро-
вание. Но боялась, что пере-
ход цвета будет очень силь-

ным, и  принесла с собой 
три пачки краски разных 
оттенков. Но заведующая 
убедила меня решиться на 
более сильный перепад.

Красили меня с исполь-
зованием фольги (как и по-
лагается в таких случаях). 
Пока наносилась краска, Ок-
сана Михайловна рассказы-
вала, как проходят занятия 
на кафедре дизайна приче-
ски, о семинарах, проводи-
мых на ее базе, о студентах, 
преподавателях и участии в 
конкурсах индустрии красо-
ты. Тем временем дело под-
ходит к завершению. Уже 
пора смывать краску, и мне 
не терпится посмотреть на 
результат. Но Оксана Ми-
хайловна просит посидеть 
еще 5-7 минут, чтобы краска 
подействовала равномерно.

Но вот,  наконец,  смыта 
краска,  высушена голова, 
и я  вижу себя в  зеркале. 
Непривычно,  конечно.  Но 
цвет мне нравится.  Как и 
хотела:  получились краси-
вые блики.

После эксперимента над 
собой, могу призвать: не 
бойтесь меняться! Теперь 
«классную стрижку» или 
«модную прическу» мож-
но сделать и на территории 
университета – в учебной 
парикмахерской. И слово 
«учебная» не должно пу-
гать. В любом случае, даже, 
если результат не понравит-
ся – волосы могут отрасти, 
а их цвет в любой момент 
можно изменить снова.

Наталья АЛЕКСЕЕВА

11 мая в спортивном комплексе «Обуховец» 
Невского района Санкт-Петербурга была про-
ведена традиционная Спартакиада филиалов 
СПбГУСЭ.

В соревнованиях приняли участие более ста 
студентов из пяти филиалов университета. 
Участники соревновались в семи видах спор-
та: волейбол, эстафетный бег, гиревой спорт, 
армрестлинг, перетягивание каната, дартс и 
броски баскетбольного мяча в корзину из-за 
«трех-очковой зоны».

В ре-
з у л ь т а т е 
с о р е в -
н о в а н и й 
победите-
лем Спар-
т а к и а д ы 
с т а л а 
к о м а н д а 
В е л и к о -
л у кс ко го 

филиала СПбГУСЭ, на втором месте – коман-
да Пскова, на третьем – команда Выборгского 
филиала. В соревнованиях по армрестлингу 
общекомандное первое место заняла команда 
Великолукского филиала, на втором месте – 
команда города Выборга, и на третьем  – ко-
манда Пскова.

В соревнованиях легкоатлетической эста-
феты первой стала команда Выборга, второй 
– команда Пскова. На третьем месте – команда 
Великие Луки.

В гиревом спорте на первом месте предста-
витель Псковского филиала, студент Алексей 
Лигачев, поднявший 2 гири по 16 кг 61 раз. С 
результатом 60 раз второе место занял студент 
Алексей Гайкевич (Великие Луки) и на тре-
тьем месте – студент Егор Майоров из Велико-
го Новгорода.

В перетягивании ка-
ната самыми сильными 
оказались студенты ко-
манды Великого Новго-
рода, вторыми – команда 
Соснового Бора, на тре-
тьем месте – команда из 
Великих Лук.

В бросках баскетболь-
ного мяча «из-за трех-
очковой зоны» самым 
метким стал студент из 
Великолукского филиала 
Денис Касеев. На втором месте – Алексей Ли-
гачев из Пскова, на третьем – Марина Орлова, 
студентка Выборгского филиала.

В соревнованиях по дартсу на первом месте 
– команда города Великие Луки, на втором – 
команда города Новгорода и на третьем месте 
– команда города Выборга. В личном зачете 
среди мужчин самым метким оказался пред-
ставитель Великих Лук Дмитрий Крылов, на 
втором месте – Вадим Алферов (Великий Нов-
город), на третьем – Валентин Коновалов (Со-
сновый Бор). А среди женщин в личном зачете 
самой меткой оказалась Екатерина Иванова из 
Великих Лук, на втором месте – Екатерина Ли-
сина (Выборг), на третьем – Юлия Назарова из 
Великого Новгорода.

В соревнованиях по волейболу победителем 
заслуженно стала команда города Пскова. На 
втором – команда города Выборга, на третьем 
месте – Великолукский филиал.

Соревнования филиалов прошли организо-
ванно, на высоком эмоциональном уровне и 
даже, обычная для нашего города, дождливая 
погода не смогла испортить ощущение празд-
ника и хорошего настроения студентов. 

А. Г. КОНОПЕЛЬКО, 
руководитель спортивного клуба

КЛАССНАЯ СТРИЖКА

Лариса Казьмина – преподаватель СПбГУСЭ по дисциплине «визаж и де-
коративный грим», аспирант кафедры «Дизайн прически», получила премию 
«Женщина года».

В конкурсе, организованном компанией «Иль де Боте» к своему десятилетию, 
было представлено 10 направлений, среди которых культура, медицина, спорт, об-
щественная деятельность, экология и другие. Конкурс включал в себя два этапа 
– интернет-голосование и выбор жюри. Лариса Казьмина стала победительницей в 
номинации «Современное искусство». Награждение проходило в Москве в Большом 
театре, после чего все участницы посетили балет «Ромео и Джульетта».

Лариса Казьмина – владелица сети салонов красоты, визажист-стилист, призёр и победи-
тель многих международных конкурсов: чемпионка Всемирного конкурса среди парикмахеров и 
визажистов 2000 года в Париже «Золотая роза», победитель конкурса Fashion Person Award's 
2004 в номинации Fashion Make-up Master, чемпионка Европы 2005 года по свадебному макияжу, 
чемпионка мира по парикмахерскому искусству 2010 года.

Мария ЖАДАН

З н а й  н а ш и х !
Ж Е Н Щ И Н А  Г О Д А

2 мая в Доме молодежи Санкт-Петербурга 
состоялся финал десятого юбилейного Фести-
валя «АРТ-СТУДиЯ», отборочный тур кото-
рого состоялся еще в апреле. Организаторами 
фестиваля, а ими являются Комитет по моло-
дежной политике и взаимодействию с обще-
ственными организациями и Совет ректоров 
вузов Санкт-Петербурга, продумано было все 
до мелочей. Участни-
ки конкурса прошли 
серьезные творческие 
испытания. Множе-
ство разнообразных 
коллективов было 
представлено в разных 
номинациях. Только 
певческих номинаций 
было три: народное и 
фольклорное направ-
ление; современное 
направление (эстрад-
ная песня) – соли-
сты; современное на-
правление (эстрадная 
песня) – коллективы; 
танцевальные коллективы были представле-
ны в двух направлениях: характерный танец 
(народное и фольклорное творчество) и со-
временный танец; номинация художественное 
слово и номинация оригинальный жанр.

Строгому, но компетентному жюри тоже 
пришлось нелегко. Ведь объективно оценивать 
и судить – непростая задача. Потому, что сре-
ди выступающих было много талантливых и 
энергичных людей. А ведь именно на это и на-
правлена работа руководства подобными фе-
стивалями – выявление и поддержка талантов 
среди студенческой молодежи.

На гала-концерте фестиваля наш универ-

ситет представляли: команда по черлидингу 
«White tigers», танцевальная студия «Right 
dance» и студент театрального факультета 
Алексей Бостон.

Более молодой состав танцевальной студии 
боролся за приз в номинации «Современный 
танец», а профессионалы коллектива закры-
вали фестиваль в качестве почетных гостей. 

Алексей Бостон вы-
ступил с великолеп-
ным исполнением 
песни «Halleluiah» 
в номинации «Со-
временное направ-
ление». Прорывом 
этого года стало 
выступление коман-
ды университета по 
черлидингу – ребя-
та завоевали первое 
место в номинации 
« О р и г и н а л ь н ы й 
жанр». Представи-
телей ГУСЭ в зале 
поддерживало около 

ста студентов. Все участники получили дипло-
мы лауреатов фестиваля.

В заключении хотелось бы сказать огромное 
спасибо всем, кто принимал участие в органи-
зации фестиваля.

«АРТ-СТУДиЯ» – это отличная возможность 
проявить свои творческие способности и, зару-
чившись поддержкой уважаемых и понимаю-
щих людей, заинтересованных в разносторон-
нем развитии нынешней молодежи, понимать, 
что ты движешься в верном направлении.

Алексей БОСТОН (ФТИ) и
отдел по работе со студентами

«АРТ-СТУДиЯ»-2012

СПАРТАКИАДА ФИЛИАЛОВ
  Спорт

Екатерину Эдуардовну Платову, заведую-
щую кафедрой истории и политологии (род. 
2 мая);
Станислава Тимофеевича Прокопенко, про-
фессора кафедры товароведения и экспертизы 
потребительских товаров (род. 5 мая 1947 г.);
Татьяну Евгеньевну Терновец, руководителя 
представительства СПбГУСЭ в Гатчине (род. 
6 мая);
Василия Александровича Петрулевича, веду-
щего инженера отдела капитального строи-
тельства и ремонта (род. 12 мая 1962 г.);
Нину Георгиевну Агранову, специалиста дека-
ната ФОЗЗО (род. 14 мая);
Леонида Константиновича Кулевского, препо-
давателя колледжа «Станкоэлектрон» (род. 16 
мая 1952 г.);
Александра Сергеевича Бочкарева, заве-
дующего кафедрой экономического анализа, 
бухгалтерского учета и аудита (род. 17 мая 
1947 г.);
Наталью Александровну Меркулову, доцента 
кафедры управления предпринимательской 
деятельностью (род. 19 мая);
Владимира Николаевича Медведева, доцента 
кафедры физического воспитания и спорта 
(род. 21 мая 1947 г.);
Аллу Васильевну Брижко, старшего препо-
давателя кафедры русского языка и культуры 
речи (род. 22 мая);
Александра Виссарионовича Пупышева, до-
цента кафедры государственного и муници-
пального управления (род. 24 мая 1952 г.);

Светлану Анатольевну Парамонову, стар-
шего лаборанта кафедры технологии и кон-
струкции швейных изделий (род. 25 мая);
Юрия Григорьевича Кашутина, доцента 
кафедры мировой экономики, международных 
отношений и туризма (род. 26 мая 1952 г.);
Галину Александровну Кумарину, библио-
графа сектора электронных каталогов (род. 
26 мая);
Сергея Константиновича Черепанова, про-
фессора кафедры философии (род. 26 мая 
1950 г.);
Татьяну Леонидовну Брылину, ассистента 
кафедры «Дизайн причёски» (род. 29 мая);
Ольгу Александровну Жмурову,  главного 
бухгалтера Великолукского филиала (род. 
29 мая);
Сергея Анатольевича Кабанова, помощника 
ректора (род. 29 мая 1952 г.);
Геннадия Александровича Ситникова, 
электромонтера Службы главного инженера 
(род. 30 мая 1952 г.);
Валерия Ивановича Погорелова, тренера-
преподавателя по настольному теннису спор-
тивного клуба (род. 31 мая 1942 г.);

Желаем юбилярам новых успехов
 в работе, счастья и благополучия

в личной жизни, 
отменного здоровья!

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ!

«Студенческий экспресс» – газета Сосновоборского филиала СПбГУСЭ стала лауреатом го-
родского конкурса школьных и студенческих газет, который проходил в рамках фестиваля «Со-
сновоборская мозаика».

Редакция газеты – три студентки, три фаната своего 
студенческого газетного дела: Анна Пономарева, Али-
са Юрова, Надежда Поздеева. Целый год они рассказы-
вали в различных публикациях о  студенческой жизни 
в филиале. С каждым номером газета становилась все 
красочнее и интересней. «Студенческий экспресс» стал 
пользоваться популярностью и у преподавателей: теперь 
на его страницах студенты могут прочитать материалы 
старших товарищей.

Победа на городском конкурсе стала для молодой ре-
дакции хорошим стимулом для дальнейшего совершен-
ствования своего журналистского мастерства!

И. Н. ЕГОРОВА,
специалист по воспитательной работе Сосновоборского филиала

«СТУДЕНЧЕСКИЙ ЭКСПРЕСС» — ВПЕРЕДИ!


